

GEOGRAPHENTAG 2009 - TEILNAHME AN EXKURSIONEN AUCH OHNE KONGRESSTEILNAHME MÖGLICH

Aufgrund mehrerer Anfragen von Lehrerinnen und Lehrern erlaube ich mir, Ihnen mitzuteilen, dass die **Teilnahme an Exkursionen** in Zielgebiete außerhalb Wiens im Rahmen des Deutschen Geographentags 2009 vom 19. bis 26. September 2009 **auch ohne Anmeldung zum Kongress** und Bezahlung der Tagungsgebühr möglich ist.

Sollen Sie Interesse haben, senden Sie bitte einfach ein **E-Mail an die Adresse gabriele.eichinger@univie.ac.at** mit der **Nummer** und dem **Titel der Exkursion** gemäß Programmheft oder Homepage des Geographentags www.geographentag-wien.at, ihrem **Namen** und ihrer **Adresse**. Sie erhalten dann per E-Mail eine Teilnahmebestätigung und per Post eine Rechnung zugesandt. Die Kosten betragen nur die im Programmheft bzw. in der Geographentags-Homepage angegebenen Kosten der Exkursion plus einen Verwaltungskostenbeitrag von EUR 20,-.

Diese Regelung betrifft alle Exkursionen mit den Nummern EX 15 bis EX 51 mit Ausnahme der Exkursion Nr. 42 (Bratislava), die bereits vollständig ausgebucht ist. Es kann möglich sein, dass eine Exkursion zum Zeitpunkt Ihrer Anmeldung bereits überbucht ist oder mangels einer ausreichenden Teilnehmerzahl abgesagt werden muss. In diesem Fall würden Sie zeitgerecht gegen Ende August noch eine Verständigung erhalten.

Ich würde mich sehr freuen, wenn dieses Sonderangebot für Lehrerinnen und Lehrer Ihr Interesse findet. Schließlich bietet der Geographentag ein umfangreiches **Exkursionsprogramm** mit 37 ein- bis dreitägigen Exkursionen in die östlichen Bundesländer Österreichs und in die Nachbarstaaten Tschechische Republik, Slowakei, Ungarn und Rumänien, die von kompetenten Fachleuten und Landeskennern geführt werden.

Eine Teilnahme am Kongress selbst ist über dieses Sonderangebot allerdings nicht möglich.

Zu den Exkursionen gibt es auch einen sehr preiswerten dreibändigen **Exkursionsführer**, der für Sie oder ihre Schule möglicherweise auch als Informationsmaterial für Klassenexkursionen gut verwendbar ist. Während die ersten beiden Bände Exkursionen innerhalb Wiens beinhalten, umfasst der dritte alle 37 Exkursionen, die von Wien aus in die Nachbarräume oder Nachbarstaaten gehen (zu einem besonders günstigen Preis von nur EUR 19,90). Nähere Informationen dazu finden Sie auf der Homepage des Geographentags. Für die Bestellung aller drei Bände gibt es überdies einen ermäßigten Paketpreis (alle drei Bände um EUR 49,90). Sie können die Exkursionsführer auch unabhängig von der Teilnahme am Geographentag **direkt über unsere E-Mail-Adresse geographie@univie.ac.at** bestellen.

GEOGRAPHENTAG 2009 - LEHRERFORTBILDUNG ÜBER DIE PH's

Wir werden immer wieder gefragt, in welchen Fortbildungsprogrammen von Pädagogischen Hochschulen der Geographentag 2009 definitiv als Lehrerfortbildungsveranstaltung aufscheint. Ich kann Ihnen hiermit nur mitteilen, dass dies definitiv für die PH Niederösterreich (Baden) und für die PH Linz der Fall ist. Auch wenn Sie in einem anderen Bundesland beheimatet sind, können Sie sich über diese PH's

(http://www.ph-noe.ac.at/fileadmin/fortbildung/PHNOe_WS0910_AHS.pdf,

<https://www.ph-online.ac.at/ph-linz/lv.detail?clvnr=107954&sprache=1>

und <https://www.ph-online.ac.at/ph-linz/lv.detail?clvnr=107356&sprache=1>) im Rahmen der Lehrerfortbildung registrieren, sodass der Besuch des Geographentags im Rahmen des Lehrerfortbildungsprogramms anerkannt wird.

Ich erlaube mir in diesem Zusammenhang nochmals darauf hinzuweisen, dass das Bundesministerium für Unterricht, Kunst und Kultur per Brief vom 19. Februar 2009 alle Landesschulräte über diesen Kongress informiert und diese ersucht hat, alle Schulen des mittleren und höheren Schulwesens über diesen empfehlenswerten Kongress in Kenntnis zu setzen.

Univ.-Prof. Mag. Dr. Helmut Wohlschlägl
Institutsvorstand, Institut für Geographie
und Regionalforschung der Universität Wien